

Los mayas

Recuerde

Para el estudio de la civilización maya, su historia se divide en tres períodos:

- Período Preclásico o formativo (2000 a. C. hasta 250 d. C.). Los mayas empezaron a desarrollar actividades científicas, artesanales, comerciales y artísticas. Se establecieron en las áreas de la costa sur y altiplano guatemaltecos. Surgieron las sociedades de Miraflores, con sede en Kaminajuyú, en la ciudad de Guatemala, y la población de Izapa, en México.
- Período Clásico (250 a 900 d. C.). Durante esta etapa, se construyeron ciudades en el Sur de México y Norte de Guatemala, principalmente, en Petén. Se establecieron grandes ciudades, como Tikal, Copán, Palenque y Piedras Negras. Fue la época de mayor esplendor en la ciencia y las artes.
- Período Posclásico (900 d. C. hasta finales del siglo XVI). Después del colapso maya del Período Clásico, hubo grandes migraciones hacia otros territorios como el altiplano y las tierras bajas de Guatemala, y la península de Yucatán, en México. Se construyeron ciudades, como Mayapán, Tulum, Chichén-Itzá, Gumarcaaj y Kaqchikel de Iximché. Este período concluyó con la llegada de los españoles.

1. Una cada enunciado con el período de la historia maya que corresponda.

Época de mayor esplendor en las ciencias y las artes.

Período Preclásico o Formativo

Se construyeron las ciudades de Mayapán, Tulum y Chichén Itzá.

Período Clásico

Se empieza a desarrollar la arquitectura, la ciencia, el arte, la escritura, entre otros.

Período Posclásico

2. Escriba los valores de la numeración maya.

0	1	2	3	4
5	6	7	8	9
10	11	12	13	14
15	16	17	18	19

